

LETTRE D'INFORMATION DES ACTEURS DE L'INTÉGRATION DU 47



LES ARTICLES DE CETTE ÉDITION :

PAGE 2 : Portrait de Karen, originaire des Philippines

PAGE 3 : Rencontre avec Viltais, nouvel opérateur AGIR du 47

PAGE 4 : La formation « inclusion professionnelle linguistique » portée par Sud-Management

PAGE 4 : Les chiffres 2023



Le programme d'accompagnement global et individualisé des réfugiés (AGIR) se déploie en France depuis 2022. Il sera généralisé à l'ensemble du territoire cette année. Sa mission est d'accompagner les bénéficiaires d'une protection internationale dans leur intégration, en lien avec les acteurs locaux. L'association VILTAIS a été désignée comme opérateur AGIR dans le Lot-et-Garonne. L'équipe est actuellement composée de 2 personnes. Nous partirons à leur rencontre.

LA PAROLE... A KAREN, ORIGINAIRE DES PHILIPPINES

Karen a 36 ans. Elle a 2 enfants, une fille et un garçon et vit à Bias.

Karen parle le filipino (langue officielle des Philippines) et l'anglais.

Sa musique : elle est très éclectique et écoute la musique au gré de ses émotions (AMIR, musique classique, piano..)

Ses plats préférés : le cochon grillé, l'adobo et la choucroute

Ses couleurs préférées : noir et blanc et toutes les couleurs foncées.

Ses hobbies : Elle aime les dessins animés et les films d'action avec Tom Cruise. Partir à la découverte des villages du département et, en hiver, partir dans les Pyrénées.

Karen n'aime pas que ses enfants regardent les écrans.



Bonjour Karen,

Comment êtes-vous arrivée en France ?

Je suis née aux Philippines. J'habitais avec mes parents à BUTUAN. Je suis titulaire d'un diplôme « Enseignant bachelor » en mathématiques et sciences. Tout l'enseignement se déroule en anglais là-bas ! J'ai voulu rejoindre ma sœur qui travaillait à Abou-Dabi, capitale des Émirats arabes unis. Après avoir obtenu un visa touristique, j'ai trouvé du travail et me suis installée dans cette ville. J'ai enseigné à la British old child school. J'ai rencontré mon mari lorsque je travaillais comme enseignante dans une école maternelle privée. Il travaillait alors pour une compagnie aérienne. Nous sommes ensuite partis à la Réunion. C'est là que j'ai signé mon contrat d'intégration républicaine.

Quelle est votre projet professionnel ?

Au début, j'ai souhaité m'occuper de mes jeunes enfants. Ils ont maintenant 5 et 3 ans. Malgré tout, j'ai obtenu une reconnaissance de mon diplôme auprès du centre ENIC-NARIC. Je suis inscrite à France Travail. Mais je suis consciente que mon faible niveau de français est un frein pour trouver un emploi. Je travaille pour obtenir le niveau B1. J'ai effectué grâce à la formation dispensée par Sud management un stage au collège Anatole France de Villeneuve. J'aimerais travailler dans un métier en lien avec la petite enfance.

Qu'est-ce qui vous manque le plus ?

Même si la vie est un peu difficile aux Philippines, les gens sont gais et joyeux. Ils ont en plus un grand sens de l'hospitalité. Et puis, il me manque la chaleur !

RENCONTRE AVEC L'EQUIPE VILTAÏS

FREDERIC VIDAL : CIP

Je suis né en Lot-et-Garonne à Agen, j'ai passé ma jeunesse et mon cursus scolaire sur le petit village de Laroque-Timbaut. J'ai fait mon collège sur Penne d'Agenais et mon lycée sur Agen à Jean Baptiste de Baudre. Après une expérience professionnelle principalement en intérim, j'ai eu le souhait de devenir assistant maternel car devenir père de famille a développé en moi une appétence pour la petite enfance. J'ai effectué cet emploi de 2014 à 2021. L'arrivée de la covid a été un élément déclencheur pour ma reconversion professionnelle. Après avoir décroché avec brio le titre professionnel de conseiller en insertion professionnelle (CIP), j'ai tout de suite démarré mes candidatures et j'ai pu obtenir en mars 2022 un contrat de 9 mois au pôle emploi de Villeneuve sur-Lot, agence dans laquelle j'ai pu acquérir toutes les bases du métier grâce à un accueil chaleureux des membres de l'agence. J'ai, dans un second temps, intégré l'agence d'Agen pour un nouveau contrat en juin 2023 et ce jusqu'à mon arrivée en mars 2024 au sein de l'association Viltאים. Marié et père de deux enfants (17 et 13 ans), j'habite sur la commune du Passage d'Agen, j'aime les choses simples, le tout fait maison, les sorties en famille et les barbecues dès que le temps s'y prête.

GUYLENE MERLY : COORDINATRICE

Après un master en droit privé obtenu à Bordeaux Montesquieu, j'ai tout de suite trouvé du travail dans le médico-social. Dynamique et passionnée, les valeurs de tolérance, de solidarité et de bienveillance m'animent au quotidien. Durant 13 ans à Sauvegarde, j'ai accompagné des publics vulnérables, puis en insertion, dont les 3 dernières années sur la création et la coordination du service mobilité de Sauvegarde. J'avais envie de partir sur le déploiement d'un nouveau dispositif auprès d'un autre public, tout autant en besoin et en demande. AGIR est un programme qui me parle et m'anime. Sur lequel, grâce à l'association Viltאים, j'espère m'épanouir et co-construire avec les partenaires du territoire, des solutions aux besoins des BPI.



Viltאים a été sélectionné sur 7 départements pour déployer le programme national AGIR.

Il s'agit d'accompagner globalement les bénéficiaires de la protection internationale autour du logement, de l'emploi et de l'accès aux droits durant un maximum de deux ans.

Guylène et Frédéric viennent porter le programme et accompagner les BPI qui le souhaitent en Lot et Garonne. Tous deux natifs du département et acteurs sur l'insertion dans leurs précédentes missions, ont été recrutés par l'association Viltאים connue et reconnue sur le plan national pour, notamment, leur travail opéré autour de l'asile et de l'intégration des réfugiés.

Leurs objectifs :

- sécuriser le parcours des BPI et faciliter le travail des acteurs de l'intégration notamment sur des questions techniques telles que les renouvellements de titres de séjour, les demandes de réunifications familiales...
- s'allier aux partenaires et acteurs pour faciliter l'insertion dans le logement et dans l'emploi des bénéficiaires de la protection internationale en travaillant de concert et en portant auprès des pouvoirs publics les difficultés mais aussi des propositions de solutions travaillées avec les partenaires.

Contact : agir.47@viltאים.eu / 06 25 94 17 27

LA FORMATION « INCLUSION PROFESSIONNELLE LINGUISTIQUE » DE SUD MANAGEMENT

Cette formation mise en place par Annabel ALEIXO, chargée de formation, s'est déroulée du 23 octobre au 15 décembre 2023 en présence de 11 participants.

Deux objectifs :

- 1) Acquérir et/ou se perfectionner en langue française afin de répondre aux contraintes et exigences d'un employeur
- 2) développer des savoirs être et des compétences transversales nécessaires à l'intégration du monde professionnel

je les ai rencontrés, après leur immersion en milieu professionnel, le 14 décembre dernier. Les profils sont différents et variés, les immersions ont pu se faire en collège pour un futur professeur d'anglais, dans une entreprise d'installation de panneaux solaires...

Ce jour-là, la discussion était animée autour du passage de l'ouvrage de Chateaubriand « Mémoires d'Outre-tombe » avec leur formatrice de FLE, Soraya



QUELQUES CHIFFRES 2023 POUR LE LOT ET GARONNE

Source OFII

- 388 signataires du CIR
- 204 hommes et 184 femmes
- 120 BPI
- 176 motif familial
- 72 motif économique
- 19 autres motifs
- 59 nationalités

AGENDA

LES DATES A VENIR :

- **23 Mai 2024** : 1er Copil de l'intégration 2024 - Lancement AGIR47
- **6 Juin 2024** : Journée Travail social et Migration organisé par le PRDSL
- **17 Septembre 2024** : Rencontre départementale des acteurs de l'intégration.
 - **4 Juillet 2024** : Groupe de travail préparatoire

Cette lettre a été écrite en collaboration avec les acteurs et institutions du département.

Ligne éditoriale : Pascale STELLATI

